

Lllaman, otra vez, a abrigarse por frío. La Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil activó ayer la Alerta Naranja por pronóstico de temperaturas de entre 1 y 3 grados en las alcaldías Álvaro Obregón, Cuajimalpa, Magdalena Contreras, Milpa Alta y Tlalpan.



comunidad@gimm.com.mx @Comunidad_Exc

COMUNIDAD

EXCELSIOR | MIÉRCOLES 17 DE NOVIEMBRE DE 2021

COPARMEX Alerta en la economía

POR IONÁS LÓPEZ
jonas.lopez@gimm.com.mx

El presidente de Coparmex Ciudad de México, Armando Zúñiga, llamó al gobierno capitalino a no perder de vista la importancia de la recuperación de empleos, la reactivación económica y la creación de condiciones para la generación de más y mejores empleos.

Durante la presentación del Reporte Económico y Social, documento de análisis



Foto: Archivo
Armando Zúñiga, presidente de la Coparmex Ciudad de México, dio conferencia ayer.

135 MIL

puestos de trabajo perdidos tiene registrados la Coparmex Ciudad de México.

generado por el centro empresarial, Zúñiga dijo que los datos muestran que la capital se encuentra rezagada en temas de recuperación económica respecto a otras entidades del país, como Jalisco, Nuevo León, Querétaro y el Estado de México.

Afirmó que se registra una pérdida de más de 135 mil puestos respecto de febrero

de 2020 y agregó que en el rubro de la seguridad pública preocupa el incremento de 30 y 44 por ciento, respectivamente, en los delitos relacionados con la violencia familiar y la violencia sexual.

"Si esta situación persiste, la Ciudad de México está condenada a recuperar los niveles de Producto Interno Bruto que tenía en 2018 en tres años; es decir, hasta 2024", aseguró en un comunicado.

Por separado, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, dijo que el total de los empleos perdidos en la pandemia podrían recuperarse el próximo año y señaló que el ramo más afectado es el dedicado a la limpieza de oficinas.

POR WENDY ROA
wendy.roa@gimm.com.mx

EMERGENCIA POR COVID

DESCARTAN CIERRES ANTE UNA CUARTA OLA

En caso de presentarse una cuarta ola de la pandemia por covid-19 no se prevén cierres de actividades en la Ciudad de México, solamente podría ponerse en marcha una campaña para insistir en los protocolos sanitarios, dijo ayer la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

"Si inicia una cuarta ola iniciáramos una campaña para que la gente regresara a usar el cubrebocas, que ya no todos lo están usando, y medidas de sana distancia, pero no tenemos pensado, de ninguna manera, cerrar actividades, como fueron las olas anteriores", señaló.

52 MIL defunciones por covid-19 se han registrado en la ciudad y 977 mil 911 casos acumulados

La mandataría capitalina indicó que, de acuerdo al panorama actual, serían menos los casos de covid que se podrían presentar durante un cuarto pico de la pandemia y quizá, dijo, habría un repunte de hospitalizaciones, pero también sería menor y principalmente se prevé que la ocupación de camas sea por personas con alguna comorbilidad y sin esquema de vacunación.

"La segunda ola fue la más alta y ahí no había vacunación; inició la vacunación, recuerden, el 15 de febrero, y fue con 80 mil personas de 60 años y más de tres alcaldías. Hoy tenemos prácticamente a toda la población con su vacunación completa, entonces, eso sí, por el frío, se espera una cuarta ola, o por las condiciones atmosféricas se espera una cuarta ola, entonces probablemente sería menor y hay la capacidad instalada en los hospitales para poder atenderla", expuso.

En la ciudad son tres las olas de la pandemia que se han presentado. Durante la primera, el pico máximo en hospitalizaciones se dio el 22 de mayo de 2020, con cuatro mil 573; en la segunda, el pico se tuvo el 19 de enero, con siete mil 401, y en la tercera, el pico se tuvo el 12 de agosto, con tres mil 354.

Hasta ayer en la Ciudad de México se tenían 977 mil 911 casos acumulados de covid; tres mil 836 casos activos y 52 mil 402 defunciones asociadas a la enfermedad.

EL PICO DE CONTAGIOS Y HOSPITALIZACIONES se podrían presentar por las condiciones invernales que afectarán a la ciudad



Foto: Elizabeth Velázquez

La Ciudad de México se encuentra en semáforo verde, cuyas pocas restricciones se centran en ámbros y bares.

Vacunarán 390 mil jóvenes

Después de que el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, anunció el inicio del preregistro para la vacunación de adolescentes de 15 a 17 años en el país, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, informó que en la Ciudad de México se prevé inmunizar a 390 mil jóvenes de este grupo etario.

En conferencia de prensa indicó que el inicio de la vacunación en la capital dependerá del número de unidades que les sean entregadas por parte de la Secretaría de Salud federal, que para este caso es el del Laboratorio Pfizer-BioNTech.

"Recuerden que la vacuna de 12 a 18 años solamente está autorizada la vacuna Pfizer, entonces en este momento tenemos disponibilidad de otras vacunas, entonces estamos esperando, como siempre, a que el Gobierno de México nos diga cuántas vacunas nos darían para la próxima semana, si es que es la próxima semana o la siguiente, para poder iniciar la vacunación de esta población", dijo la jefa de Gobierno.

La mandataría capitalina comentó que el protocolo de vacunación sería el mismo que se ha seguido en la ciudad, en diferentes sedes y con base en la primera letra del apellido paterno.

"Normalmente irían con sus padres o madres o tutores y, como son 390 mil, no se requieren tantas unidades de vacunación, pero sí estarían distribuidas en distintas partes de la ciudad para que pueda accederse y sería como normalmente lo hacemos, dependiendo de las vacunas que nos den, las alcaldías que correspondieran y las fechas de acuerdo con el apellido paterno", detalló.

A la fecha, en la capital del país 95 por ciento de las personas mayores de edad ya cuentan con el esquema completo de vacunación y en este momento está en proceso la inculcación de los adultos rezagados y los menores de 12 a 17 años con comorbilidades graves.

Wendy Roa

COMPARECENCIA DE LA SECRETARÍA DE SALUD

"Atención de Estado a pandemia"

Olivia López defendió la reacción oportuna a la emergencia sanitaria y rechazó que exista subejercicio en el sector

POR IONÁS LÓPEZ
jonas.lopez@gimm.com.mx

La pandemia en la ciudad se ha enfrentado con visión de Estado, afirmó ayer la secretaria de Salud, Olivia López, durante su comparecencia ante el pleno del Congreso local.

La funcionaria rechazó que el gobierno capitalino haya reaccionado tres meses tarde a la llegada de la pandemia y dijo que desde 2019, cuando se comenzó a advertir mundialmente sobre el virus SARS-CoV-2, en la capital se comenzaron a tomar medidas y reunir información, y que en febrero ya contaban con equipamiento médico y acciones para enfrentar la pandemia.

Dijo que ello se reflejó en que no hubo escenas de personas en la calle sin atención médica.



La pandemia en la ciudad se ha enfrentado como una tarea de Estado, como una tarea de todos, como una tarea que moviliza voluntades, capacidades, recursos".

OLIVIA LÓPEZ
SECRETARÍA DE SALUD

También destacó que la pandemia puso en evidencia el deterioro del derecho a la salud.

"La pandemia de SARS-CoV-2 nos brindó una advertencia sobre el deterioro del derecho a la salud, ocasionado por un sistema político y económico, que dejó de poner a la persona en el centro de la atención", dijo.

Además, rechazó que en la Secretaría de Salud exista un subejercicio presupuestal, que el dinero se ha ejercido o está comprometido y que sólo falta por gastar lo relacionado con pagos de nómina, aguinaldo y otras prestaciones laborales.

Detalló que para 2021 recibieron como presupuesto modificado más de 12 mil millones de pesos y ocho mil millones extras para combatir la pandemia.

De esos montos, dijo, se han ejercido más de nueve mil 200 millones de pesos y comprometido más de diez mil 600 millones de pesos.

CORRUPCIÓN

La secretaria también rechazó que se hayan desperdiciado medicamentos y reiteró que en la dependencia existe un constante combate a la corrupción.



Foto: Daniel Betanzos
La secretaria de Salud, Olivia López, ayer en su primera comparecencia ante el pleno durante la pandemia por covid-19.

ALIADOS AVALARON TRABAJO

La oposición no quedó conforme; lanza críticas

POR IONÁS LÓPEZ
jonas.lopez@gimm.com.mx

Diputados de oposición criticaron y cuestionaron a la titular de la Secretaría de Salud, Olivia López, durante su comparecencia ante el Congreso local.

Royfid Torres, coordinador de la Asociación Parlamentaria Ciudadana, afirmó que existió una mala gestión de la pandemia puesto que en los tres primeros meses no se realizaron acciones preventivas y fue hasta marzo de 2020 cuando se implementaron.

Criticó un presunto cambio arbitrario del color de los semáforos epidemiológicos y acusó que los datos de contagios y hospitalizaciones fueron manipulados.

Mónica Fernández, del PRI, acusó que se cancelaron programas exitosos como Médico en Tu Casa y se suplantaron por otros como Salud en Tu Vida que son casi iguales, pero con menor alcance.

Agregó que no ha existido claridad en el uso de los recursos de origen federal en el combate a la pandemia.

Ricardo Rubio, del PAN, criticó el desabasto de medicamentos en centros de salud y destacó que la Secretaría de Salud desperdició 40 millones de pesos en medicamentos que dejaron caducar en su almacén central.

También criticó la poca transparencia en el uso de

recursos públicos y casos de corrupción que, dijo, han ocurrido en sitios como la Clínica contra la Obesidad del Hospital Rubén Leñero.

El panlista lamentó que, desde el 7 de junio, la dependencia no hace públicos los datos de exceso de mortalidad en la Ciudad de México que, señaló, aumentarían sustancialmente los registros del número de muertos por la pandemia de covid.



Esta administración minimizó la llegada del virus a la ciudad y perdió tres meses para prepararnos en enredos de comunicación, desinformación y obediencia ciega."

ROYFID TORRES
DIPUTADO DE MC

En contraste, diputados de Morena y partidos aliados destacaron el trabajo en materia de salud y combate a la corrupción que ha realizado López y el gobierno de la ciudad.

Las participaciones de los diferentes diputados no tuvieron límite de tiempo, incluso la perredista Polimnia Romana ironizó sobre el hecho de que algunos legisladores dieron un "informe extendido" del que presentó la propia secretaria de Salud.

Sobre ese último tema agregó que la Sedesa mantiene procesos judiciales y administrativos contra servidores y exservidores públicos por actos relacionados con el robo de medicamentos, bienes, vehículos, daño a propiedad, utilización de licencias médicas apócrifas, maltrato a pacientes y agresiones a compañeros de trabajo.

López indicó que se trata de 107 juicios administrativos, 25 procesos

administrativos de reclamación de responsabilidad patrimonial, diversas actas administrativas y 40 carpetas de investigación.

Agregó que incluso se sancionó a los funcionarios que se saltaron la fila en el proceso de vacunación.

"No estamos cruzados de manos, no somos omisos, tenemos una lucha frontal contra la corrupción y vamos a seguirla manteniendo", dijo.